



Nombre del Alumno **FATIMA LIZBETH PONCE SOBERANO**

Parcial **4**

Nombre de la Materia **BIOETICA**

Nombre del profesor **MONICA ELIZABETH CULEBRO GÓMEZ**

Nombre de la Licenciatura **ENFERMERIA**

Cuatrimestre **2**

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

BIOÉTICA MÉDICA

Se define la ética como la disciplina que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral .

El término “bioética” fue propuesto por primera vez para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida (Potter).

La presente sección aspira a ofrecer un espacio para la discusión de temas actuales e impercederos de la bioética médica.

BIOÉTICA FUNDAMENTAL

Se puede decir que la ética es la ciencia de la recta ordenación de los actos humanos desde los últimos principios de la razón.

Término “bioética” es de reciente origen anglosajón, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales

BIOÉTICA APLICADA

Es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

Ha ampliado su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud.

LA BIOÉTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERÍA

PANORAMA BIOÉTICO EN MÉXICO

La bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso éticos de importantes personalidades.

A la creación de la Comisión Nacional de Bioética, institución responsable de promover una cultura bioética en el país.

FUNDAMENTOS Y APLICACIÓN

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza.

Del médico se esperaban virtudes tales como no causar daño, hacer el bien y abstenerse de emplear su pericia en actos manipulativos o coercitivos.

RELACIÓN E INTEGRIDAD

La relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, y en ella se respeta mas la dignidad de los pacientes.

Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas.

BIBLIOGRAFIA

- HERNÁNDEZ ARRIAGA JORGE LUIS, Bioética General. Editorial Porrúa, México, 2002. GARCÍA & LIMÓN. HORACIO, LUIS. Bioética General. Editorial Trillas. México, 2014.
- CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México, 2003.
- CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, 2010.
- CELY GALINDO, GILBERTO S.J. Ethos vital y dignidad humana. Reflexiones Bioéticas. Colección Bioética. Bogotá D. C. Editorial JAVEGRAF. 2004, p 123. 2
- GUZMÁN MORA, FERNANDO Y JUAN MENDOZA VEGA, JUAN. Bioética: Nuevos problemas y diferentes soluciones. Tribuna Médica. 91(5): 248 – 259, 1995.
- CANO VALLE FERNANDO, Bioetica. Editorial Porrúa. México, 2002.
- DÍAZ MÜLLER LUIS T. Bioética salud y derechos humanos. Editorial Porrúa, México, 2001.